
ATA DE REUNIÃO
Evento Reunião do Subcomitê de Combate ao Assédio

Data 8/4/2024

Horário 11h

Local Virtual – Google Meet

Presentes - Desembargadora Luciane Storer;
- Desembargadora Eleonora Bordini Coca;
- Juíza Camila Ceroni Scarabelli;
- Juíza Camila Moura de Carvalho;
- Juíza Zilah Ramires Ferreira;
- Juíza Milena Casacio Ferreira Beraldo;
- Secretária de Gestão de Pessoas, Paula Toniatti;
- Secretário de Saúde, Sérgio de Oliveira Cordeiro;
- Assessora da Escola Judicial, Denise Pereira Toniolo;
- Helen da SIlva Paes de Souza;
- Fauzi El Kadri Filho;
- Jovane Coelho Ventura;
- Vlademir Nei Suato;
- Representante da Divisão de Apoio aos Comitês e às Comissões, Patrícia Luchi
Pesce.

Ausências
justificadas

- Assessora de Gestão Estratégica, Iara Cristina Gomes;
- Isaias Clemente;
- Procurador Eduardo Luís Amgarten;
- Jose Aristeia Pereira;
- Eliane Capelari Anselmo;
- Gabrielle Tartaris Mello;
- Bruna Martins Jorge;
- Procurador Luciano Zanchettin Michelon;
- Julio Cesar Silva Santos;
- Cleonice Rodrigues Figueiredo;
- Thaís Proença Cremasco.

Pauta /
Assuntos

- Validação do programa do Seminário de Combate ao Assédio
- Conclusão e encaminhamentos do caso “R”l
- Outros assuntos

A Excelentíssima Desembargadora Luciane Storer, Coordenadora do Subcomitê de Combate
ao Assédio, iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo a todos pela participação.
Passou-se, então, à análise dos itens previamente pautados e compartilhados pelo Google
Agenda.

Sobre o formulário da pesquisa deste ano, os participantes concordaram que seja realizado
da mesma forma que as notícias do assédio. Será enviado por e-mail corporativo e haverá
link para acesso e preenchimento no site, na página do Subcomitê. Dra. Luciane e Herbert
irão providenciar, para que a configuração permita que as respostas cheguem para as
coordenadoras do Subcomitê. A proposta de aplicação da pesquisa será, antes,
encaminhada à Presidência, por meio do PROAD 3062/2024.

A respeito do evento do TST para 8 e 9 de maio, ficam indicados a Juíza Milena Casacio
Ferreira Beraldo e o servidor Jovane Coelho Ventura, com custeio pelo TRT15 Dra. Eleonora
solicitou que, se houver material escrito na capacitação, seja compartilhado depois com todo
o Subcomitê.

Validação do programa do Seminário do Combate ao Assédio:

Dra. Luciane e Dra. Camila Moura apresentaram a programação do seminário, com os nomes



das(os) palestrantes, horários e opções de folders, com previsão de encerramento com
sessão de autógrafos, lançamento da cartilha e do edital “Arte da Cartilha” e coffee break.

Haverá, ainda, exposição de livros escritos por mulheres juristas e apresentação musical.

Fauzi e Jovane participarão da mesa do 1º e 2º painel. O Exmo. Desembargador Presidente,
Samuel Hugo Lima será convidado a integrar a mesa da abertura e do encerramento. A
Unicamp também integrará as mesas de abertura e encerramento.

O Subcomitê aprovou as propostas e continuará a conversar pelo chat, para as demais
providências até o seminário.

Encaminhamentos da notícia analisada pelo Subcomitê de 1G.

Dra. Camila Moura apresentou um resumo e sugestões de encaminhamentos para o caso de
notícia já deliberada pelo Subcomitê do Foro de 1G:

I - recomendação ao Setor de Saúde, de Pessoal e equipe multidisciplinar no sentido de:

- estudar e avaliar medidas e práticas inclusivas relacionadas, em particular, aos servidores
PCD’s recém ingressos nos quadros desse E. Regional, promovendo seu acolhimento,
orientação e a integração à unidade a que serão destinados a laborar e, em geral, promover
práticas inclusivas aos servidores PCD’s já integrantes do quadro desse E. Regional, com
vistas aos relatos constantes dos ítens 1.2.a e 1.3 acima;

II - acompanhamento psicossocial pela Secretaria de Saúde e/ou setor afeto desse E.
Regional, a fim de oferecer/prestar assistência especializada à noticiante e se, se entender
cabível, adotar medidas que visem a restaurar e/ou preservar as boas condições de saúde
individual e/ou coletiva no ambiente de trabalho da unidade respectiva, tendo em vista o
quanto externado no item 2.3 in fine.

A partir disso, Dra. Luciane requereu manifestação do Sérgio e da Paula, pelas áreas de
Saúde e Gestão de Pessoas.

Sérgio explicou que a Secretaria de Saúde atua sob demanda e que, se a pessoa escolher
não revelar sua deficiência, é respeitado o absoluto sigilo médico. Paula completou que, na
Gestão de Pessoas, pela questão do sigilo, nem sempre se sabe qual a deficiência de cada
indivíduo. No momento de fazer a lotação, há conversa com o gestor e é realizado o
acompanhamento de modo geral de todos os servidores, mas o contato mais próximo e os
encaminhamentos são feitos pela Saúde.

Dra. Eleonora propôs acionar o Subcomitê de Acessibilidade e Inclusão e o Subcomitê de
Equidade e Combate à Discriminação.

Dra. Luciane reforçou que a proposta seria que houvesse um plano de acolhimento dos
servidores PcDs no Tribunal. Dra. Camila Moura complementou que seria um plano
intersetorial, envolvendo psicólogos, assistentes sociais, Saúde e Gestão de Pessoas.

Fauzi explicou que, na admissão de servidor com deficiência, há perícia para avaliação e
constatação da necessidade de equipamentos especiais, por exemplo, além do
acompanhamento anual de cada servidor.

Dra. Luciane sugeriu que haja o encaminhamento à Administração, com as propostas para
que todas as unidades estejam preparadas e com atitudes de acolhimento para receber
PcDs.

Dra. Eleonora solicitou que se aprimore o que já existe de atendimento no Tribunal.

Dra. Luciane sugeriu enviar um resumo dos fatos, se for o caso, em sigilo, apenas às



coordenadoras do Subcomitê de Acessibilidade e Inclusão e do Subcomitê de Equidade e
Combate à Discriminação.

Paula propôs realizar uma pesquisa não identificada, para que o Tribunal escute, de maneira
anônima, como as PcDs têm sido acolhidas e acompanhadas e quais são suas eventuais
necessidades ainda não conhecidas ou atendidas.

Helen afirmou que o Subcomitê de Acessibilidade está com estudo em andamento sobre a
temática e sobre o levantamento de programa preventivo e sensibilização das unidades para
as formas de acolhimento e também para conhecimento das PcDs daquilo que já está
disponível.

Dra. Luciane questionou se existe necessidade de melhoria do ambiente de trabalho na
unidade do caso concreto. Dra. Camila Moura e Dra. Camila Scarabelli concordaram que há
essa necessidade sim e o Subcomitê aprovou que seja sugerido atendimento sob demanda
no Fórum de São José dos Campos, na assessoria específica de conhecimento pré e pós
pauta, para verificação do clima organizacional e aplicabilidade das técnicas para
restabelecer a qualidade nos relacionamentos pessoais no local.

O Subcomitê deliberou que o assunto geral já está sendo atendido pelo Subcomitê de
Acessibilidade, não havendo encaminhamento a ser feito por este Subcomitê.

O Subcomitê deliberou por encaminhar, tão-somente, a solicitação de atendimento por
demanda ao FT de SJcampos, como declinado acima.

Outros assuntos:

- PROAD 35707/2023 - Proposta de atualização da Resolução Administrativa nº 16/22,
que institui a Política de Prevenção e Combate ao Assédio no âmbito do Tribunal -
Atualmente no Gabinete da Secretaria de Gestão de Pessoas, já teve manifestação da
Secretaria de Saúde e, na sequência, também irá para a Ouvidoria.

- PROAD 35720/2023 - Proposta de Carta Aberta contra o Assédio e a Discriminação -
Atualmente na Vice Administrativa. Irá para toda a Administração, na sequência.

Ao final, a Excelentíssima Desembargadora Luciane Storer, Coordenadora do Subcomitê de
Combate ao Assédio, agradeceu a presença e encerrou a reunião às 12h12.

Ata preparada por Patricia Luchi Pesce
Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês

Em 8/4/2024

Ata aprovada por Desembargadora Luciane Storer
Coordenadora do Subcomitê de Combate ao Assédio

Em 8/4/2024
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